
严格管理不是滥施“职权”

安康铁路分局一些单位的班组长
随便停止所属人员的工作

编辑 同 志 ：
1 989年 ，我们安康铁路分局基

层来访的职工反映 ，一些单位的班
组长 动 不 动就停 止 所 属 人 员 的 工
作，少的 3至5天 ，长 的达10天 以上 ，
有一个工人被工长停工达50多天 。
由于 停 止 工 作 ，他 们 无 工 资 ，无 奖
金，给生 活 造成 了 困 难 。因 此 ，被
停工 的人 员 ，有 的找单位领导 ，有 的
上访 ，还有 的心 中 不服 ，当 下和班
组长吵架或打架 。这样 ，既危害 了
职工 的 切身利益 ，也影响 了职工 队
伍的安定 团 结 。根据有 关规定 ，对

职工 的 停 工 问 题需 要 一 定 的 审 批权
限。但 是 ，一 些班组 长不 向 主管部 门
请示汇报 ，越权滥施 “停工 ”权力 。
在这些班组长看来 ，他们停工 的 目 的
是要进行严格管理 ，但是 ，严格管理
不是滥施权 力 。因此希望班组长 对违
纪职 工 处理时 ，要 划 清严格 管理 和滥
用“职权 ”的界限 。在 当 前 ，要 以安
定团 结 的大局为重 ，以思想教育 为主 。
如果对违纪职工需要进行处理 ，要通
过一定 的 审批程序 ，千 万不要 自 作主
张乱停工
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安康 铁 路 分 局 一 些 单 位 的 班 组 长 随便 停 止 所 属 人
员工 作 的 现 象 ，在 全 省 许 多 企 业 中 也较 为 普 遍 ，特 别
是在 一 些 承 包 企 业 中 更 为 严 重 ，值 得 引 起 各 级 领 导 的
重视 。

劳动 是 每 个 公 民 正 当 的 权 利 ，这 种 权 利 不 容 随 便
剥夺 ，这 在 我 国 的 宪 法 中 明 确 规 定 。但 是 ，
有些 企 业 的 班 组 长 把“停 工 ”当 做 惩 罚 职 工
的手 段 。他 们 忽 视 思 想 教 育 ，职 工 稍 有 小
错，就 亮 出 这张 “王 牌”。还 有 的 企 业 的 班 组
长对 职 工 停 了 工 ，职 工 要 求 上 班 ，不 仅 得 不

到批 准 ，反 而 被 说 成 “旷 工 ”而 除 名 ，这 就 更

是错 上 加 错 。职 工 由 于 被 停 工 ，引 起 一 系 列
连锁 反 应 ，一 是 无 工 资 奖 金 ，给 停 工 者 和 其
家庭 生 活 带 来 困 难 ；二 是 为 将 来 升 级 时 计
算出 勤 带 来 后 患 ；三 是 把 包 袱 甩 给 了 社会 ，
影响 了 职 工 队伍 和 社 会 的 安 全 团 结 ，因 而

绝不 能 忽 视 这 一 问 题 。对 职 工 中 确 因 特 殊
原因 ，需 要 停 工 的 ，须 经 一 定 的 审 批权 限 ，

绝对 不 能 借 口 严 格 管 理 ，班 组 长 私 自 决 定

停工 。希 望 有 关 部 门 对 其 停 工 问 题 严格 审
查和 管 理 ，确 保 职 工 的 劳 动 权 利 。

缎被面等物不翼而飞
行包房竟说没有办法

编辑 同 志 ：
我们是 旬 阳烟厂 劳

动服务 公 司 的职员 。在
春节 前 ，公 司 派我们3人
去武 汉 市 采 购 了 毛 线 、
服装 和 被 面 等 货 ，并 在
湖北汉 阳火车站行包 房
办理 了 托 运 手 续 。元 月
1 1日 ，当 我 们近 回 旬 阳
火车 站 ，提 取 货物开 包
清点 时 ，竟有 10床缎 子 被 面 和 两 套
高级服装 不 翼 而 飞 ，价值400多 元 。

当时我们询问 车站 货运 员 同志：“这样
的事情咋办？”答 曰：“没办法。”我们听
后感 到 气愤 。我们要 求 旬 阳 火车站严
查这件事 ，赔偿我们的经济损失 ，并希
望今后不再发生 此类事件 。龚 平娥 等
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去年9月 21日 ，贵报 “群众来信版”刊登了
一幅照片 ，反映了顾客在我店买煤难的情况 。对
此，我们很重视 ，认真接受报纸批评 ，改进 工作 ，
争取尽快解决职工买煤难的 问题 。

造成顾客买煤难的原因较多 。当 时吴家坟 、
八里村和吉祥村三家煤店 因基建或拓宽路面都关
门停业 。平时只给上千户居民供煤 的我店 ，得给
三、四千 户居民供煤 。另外石油学院到我店 的路
面正在修筑 ，运输比较 困难 。加上我店设备陈旧 ，
无库房存煤 ，以及其他一些原因 ，使生活用煤供
求矛盾在我店表现得十分突 出 。因此 ，造成了附
近居民半夜排队买煤 ，有 的远处居民连跑几天买

不上煤 的情况 。居民对
此有意见 ，我们是能够
理解 的 。

为了 解 决 这 一 问
题，我们 一方面督促吴
家坟等三家煤店尽快修

复，及早开业 。另 一方 面我们又积极兴建料
库，加强 设备检修 ，延长 工作时 间 。同 时 ，
加强职工 的劳动纪律 ，调整 了 生产和工作
人员 。因 此 ，增加 了 蜂 窝煤 日 生 产 量 ，缓 解
了生 活 用 煤 的 求 大 于供 的 矛盾 。现在顾客
再也不用排队买煤 了。（西 安 市 东 仪 煤 店 ）
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发票 上 未 盖 税 务 专 用 章

经理 等 人 还 强 词 夺 理
编辑 同 志 ：

我们是海红轴承厂职工 ，因厂 医院 中药不全 ，
到勉县药材公司和平路零售 门市部去配药 。该门
市部给我们开 了无税务专用 章的发票 。当 时 ，我
们提 出发票上应有税务部门的印章 。而他们却说 ，
勉县某家医院开 的发票 上也没有税务局 的 章子都
能用 ，我们的发票 为什么不能用 ？我们用 的就是
这种发票 。若 不行 ，你们愿意找准都可 以 ！我们
只好拿 了 回来 。

去年 12月 26日 ，我们去厂有关部门报销药费
时，经审批这种发票 不能报销 ，我们又到该 门市
部找经理 ，他指定让一个服务 员给我们解决 。然
而这个服务 员也没有什么办法 ，他让我们先 回 去 。
之后 ，我们 多次找该 门 市部经理和有关人 员 ，都
没有得到解决 。该店 的经理不但不检查 自 己偷税
漏税 的 错 误 ，反 而 怨我们 多 事 ，给他们找麻烦 。
我们 认为 ，工 商税务部 门 要严格 国家 的税收政策 ，
停止该店使用 的没有税 务专用 章 的发票 ；同时 ，
让该店给我们开政府规定 的 发票 ，使这些药费能
得以报销 。　陈 明 智 等

邮
局
应
有
邮
政
编
码
本

编辑 同 志 ：
我春 节期间由商 县到 西安 出 差 ，想给亲

友寄几封信。1990年2月 1号 ，我到西安 的
一个邮 电所给一位在广 州深圳 的亲戚寄信
查邮政编码时 ，工作 人 员 说 该所无邮政编
码本 。我在 另外一个邮局查 邮政编码给湖
北襄樊 一 位朋友发信时 ，值班人 员也 说 无
邮政编码 。邮政编码 已 经实行 一年 多 了 ，可
至今仍有 一 些 邮 电所无邮政编码本 。这不
仅在西安 市郊 ，而且在农村和 一 些偏远 山
区邮局邮政编码本更少 。由 于群众寄信查
编码难 ，信不能及时 发出 ，耽误收寄人 员
时间 ，影 响 工 作 。邮 电 业 务 是一个社会性
工作 ，牵扯 每个 人 的 切身 利 益 。我想借贵报一 角
呼吁 ：一 些 至今仍 没有 邮政编码本 的 邮 电所 ，应
尽快挂 出 邮政编码本 ，以方便群众 。

商州 市 三 岔 河 中 学 贾 章 超

“盼 盼 ”的 微 笑

——第11届亚运会筹备情况简 介

王秋 玲

朋友 ，你 知
道亚运 会的吉祥
物吗 ？那只活泼
可爱 的 熊猫 “盼
盼”，正笑眯眯
地迎着你走来 ，
告诉你亚运会 目
前良好 的筹备状 况

主场馆巡 礼
首都北京为第十 一 届 亚运会准备了33个比

赛场馆 ，其 中 16个是新建，11个是改建 。现
在无 论是新 建还 是改 建 绝大 部分 已 竣 工 ，5
万建 设 大 军 用 自 己 的 智 慧 和 双 手 ，浇铸起
一座 千 姿 百态 的 体 育 新 城 。

体育场馆的质量 ，用 权威
的美 国 质量标准协会主席 的
话来说便是：“这些工程 的
设计 都是 一 流 的。”是 的 ，这
些馆场 ，宏伟瑰丽 ，风格独
特，并具有强烈的民族建筑
特色 。

亚运会的开幕式和闭幕式
主会场设在——北京工 人体
育场 ，我们三秦儿女 引 为 自
豪的 飞龙和安塞腰鼓亦将 在
此亮相 。引 国 人注 目 的足球
半决 赛 和 决 赛 均 安 排 在 这
里。修建 后 的 工 人体 育 场气
魄雄 伟 、庄 严 美 丽 。场地 北 端 耸 立 着 大 型 火
炬台 ，南 边 是 大 型 记分 牌 和 彩 色 屏 幕 。看
台上 安 装 有7万 张漂亮的 塑料座椅 。整个体
育场被绿树 、鲜花和雕塑环抱 ，宛如一个美
丽的 公园 。

月坛体 育 馆 是 诸 多 场 馆 中 最 美 的 ，整
个结 构 具 有 传 统 建 筑 美 ，又 富 现 代 建 筑 的
力度 。柔 道 比 赛 届 时 于 此 举行 。位 于 西 山
脚下 的 北京 射 击场 ，山 青 、水秀 、靶场好 ，
是亚 运 会 的 射 击 、射 箭 赛 场 。位 于 八 角 林
的石 景 山 体 育 馆 ，顶 上 有 数 不 清 的 尾 角 ，
此乃摔 跤 壮 士 角 逐 之 地 。安排 举 重 比 赛 的
地坛体 育 馆 是 六 边 形 平 面 ，而 安 排 击 剑 比
赛的 木 樨 园 体 育 馆又 呈 “矩 形 ”平 面 布 局 。

北京 大 学 生 体 育
馆则 外 部 用 钢 化
玻璃 装 饰 ，场 内 不
开灯 靠 自 然 光 亦
可比 赛 ，这 儿 是 篮
球健 儿 的 用 武 之
地。朝 阳 体 育 馆

安排 的 是 排球 比 赛 ，这 儿 是 椭 圆 形 悬 索 结
构，别 具 匠 心 。北 郊 田 径 场 铺 设 有 塑 胶 跑
道，设 置 先 进器材 ，可 容 纳 观 众 近 2万 人 ，
这儿将 是 争 夺最 激 烈 、产 生 金 牌 最 多 的 场
地。此 外 还 有 各 具 特 色 的 海 淀 体 育 馆 、北
京国 际 网 球 中 心 、高 尔 夫球 场 、昌 平 自 行

车运动 场 、平 谷 水 上 运 动
场等 等……这33个 多 姿 多
彩的场 馆 ，正 如33颗 璀 璨
的珍 珠 镶 嵌 在 首 都 的 花 冠
上。

电子服务系统
电子信息 系统是 当 今时代

能否举办 国 际大赛 的标志之
一。美 国 人首用 它 ，南朝鲜
人沿 袭 它 ，而 我 们 中 国 人
则自 己搞 出 了 高 出 一 筹 的功
能多 、操作 简 便 、有 中 英 两
种文 字 显 示 的 电 子 信 息 系
统。这 套 系 统 由 3台 主 机 和
384台 终 端 机 组 成 ，分 布 在

组委 会各个场馆和 亚 运村 。它 要 完成现场 比
赛成绩 的收集 ，各 种 比 赛结 果 的 综合处理 ，
信息 的快速发布及查询……其数据处理的总
量将 高达六亿三 千 四 百万字带 。它可使成绩
处理 的 千 种报 表 自 动生成 ，成绩确 认后20分
钟内 可印 制300份成绩公告 ，现场发放 。记者
只要在终端 机上 敲打键盘 ，就可 以得到教练
和运 动 员 履 历 ，比 赛成绩 ，各 队积分等 9大类
近40项信 息 ，可 谓“记 者 不 出 门 ，便 知 赛场
事”。

另外 ，北郊 已 建 邮 电 中 心 ，可提供 国 内外
直拨 电话 、专线程控 电话 、无线 寻呼等服务 ，
在运动 员村附近 设立新 闻 中 心 ，内 设 电视屏 、
电传 和传真 。　（转 本 版 中 缝 ）

体育

本版编辑　薛 瑜 阳

国际 足 联 代 表 访 粤 视 察

首届 世界 女足大 赛 拍 板
最近 ，国 际 足 联 五 人 考 察 小 组抵达广

东，视察首届 世界杯女 子 足球锦标赛 的
筹备 工作情况 。

这次抵粤视察 的有 国 际足联女 子 足
球委 员会主席波 ·海 尔加德 ，国 际足联
竞赛部主任米盖尔 ·加兰 ，亚足联秘书
长维拉潘 ，国 际足联执委 、女子足球 委
员会副主席霍英 东 的代表霍震霆等 。

他们先后视察了 广州 六地的七块场
地，就场地、交通 、电视转播 、广告 、
通讯 、接待 等 问题与 中 国 足协主席年 维
泗等 中方代表进行了会谈磋商 。考察小
组表示将把这次视察的情况向国 际足联
作出 书面汇报 ，并在适 当 时间再抵粤进
行最后一次检查 。

波·海 尔加德在广州宣 布 ，首届 世界
杯女 子 足球锦标赛将于1991年11月 19日
至30日 举行 ，届时将有12支女子 足球队

参战 ，第 一
阶段的小组
赛先分成三
组，分别在
江门 、中山、

佛山 、番 禺 、广 州6个场地进行比赛。12支
进入 决 赛 圈 的 队伍名 额分 布 是 ：欧洲 区 5
队，亚洲 区 3队 （包括东 道主 中 国），南美
洲、非 洲 、大 洋 洲 、北 美 洲 区 各 1队 。而最
后的冠军争夺战将安排在广州天河体育 中
心举行 。待各洲 的外 围赛结束后 ，今年8、
9 月 间 ，国 际 足 联将 在 广 州 举行 小组分组
的抽签仪式 。

波·海尔加德还透露 ，国 际足联希望
女子 足球能成为奥运会的正式比赛项 目 ，
如果 各 洲 女 足 发 展 形 势好 ，女 足 可 望 在
1996年奥运会 申 请成为奥运会正式项 目 。

（ 伟 胜 ）
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一年 一度 的
全国少年儿童软
式棒球冬 训赛经
过半 月 多来的反
复较 量 ，日 前 分
别于 我 省 汉 中
市和 福 州 市 鸣
金。西 安 市 少 年
棒球 队 名 列 第
五，儿 童 棒球队
名列第三 。

这次在汉 中
市少年软式棒球

赛中 ，郑 州 、上 海 并 列 第
一，天津 、成都并列 第二 ；
在福 州 市 软 式 儿 童 棒 球
赛中 ，获得第 一名 的 是广
州队 ，第二名是上海队 。

（ 张 炳林 ）

西北 电 建 一 公 司 在 承担 湖 南 岳 阳 电 厂 的 施 工 中 ，注
重劳 逸 结 合 ，经 常 开展 多 种 形 式 的 文 体 活 动 ，活 跃 了 职
工生 活 。图 为 职 工 篮 球 队正 在 和 英 国 专 家 队进 行友谊 比
赛。　朱朝范 摄


